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DEPUIS TRENTE ANS, UNE GESTION BUDGÉTAIRE EXEMPLAIRE 

On parle souvent de la méthode Bompard. En matière budgétaire, 
elle correspond à une gestion rigoureuse de l’argent des 
contribuables qui peut se résumer en trois points : donner la priorité 
aux investissements  ; maîtriser drastiquement les dépenses de 
fonctionnement ; lutter contre la pression fiscale.

Grâce à cette politique vertueuse menée avec constance depuis 
trente ans, Orange est aujourd’hui l’une des villes les moins 
fiscalisées et les moins endettées du Vaucluse. Depuis 1995, les 
baisses d’impôts se sont succédées dans la Cité des Princes et les 
Orangeois ont pu ainsi économiser 62 millions d’euros de taxes 
qu’ils n’ont pas eu à payer.

Orange est aussi la ville qui investit le plus : 26 millions d’euros l’an dernier.

Que ce soit pour renforcer votre sécurité avec la construction du nouveau poste de police 
municipale, pour créer de nouveaux équipements comme le groupe scolaire Charlemagne 
au Coudoulet, pour valoriser notre histoire avec les travaux du château des Princes, ou pour 
continuer à embellir notre commune avec les multiples travaux de voirie, nos investissements 
sont au cœur de vos attentes et nous entendons bien poursuivre dans la même direction.

Comme vous pourrez le constater avec les chiffres présentés dans le dossier consacré au budget 
2025, notre capacité à investir massivement provient des économies que nous réalisons sur le 
fonctionnement courant des services. Nous avons ainsi un ratio de dépenses de fonctionnement 
inférieur de 10 % à la moyenne nationale.

C’est essentiel car nous ne pouvons pas vraiment compter sur le soutien de l’Etat. Le niveau 
de notre dotation est en effet inférieur de 17 % à la moyenne nationale ! Depuis la réforme de 
2014, en cumulé, Orange a perdu 64 millions d’euros de dotations de la part de l’Etat. C’est 
colossal. Et malheureusement, chaque gouvernement est tenté de faire des économies dans 
les transferts financiers en direction des collectivités locales.

Quoi qu’il en soit, les résultats budgétaires de notre Commune sont très bons. Nous avons 
terminé l’année 2024 avec un excédent de fonctionnement de 1,45 million d’euros. Avec la reprise 
des résultats antérieurs, nous avons un excédent de 7,67 millions d’euros en investissement et 
de 7,89 millions d’euros en fonctionnement.

Il ne s’agit pas là de bénéfices. Evidemment. Mais plutôt de réserves qui nous permettent de 
continuer à investir pour faire d’Orange une ville toujours plus belle, plus propre, plus sûre et 
plus dynamique. Bref, une gestion en « bon père de famille ». Une gestion exemplaire et assez 
singulière par rapport à l’Etat qui fait exploser la dette, les déficits et les dépenses inutiles.

On est décidément bien à Orange !

Yann Bompard
Maire d’Orange

Président du Pays d’Orange en Provence

2ème de couverture

Prenez rendez-vous avec
 M. le Maire ou un adjoint,
contactez le 04 90 51 41 41
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Dans notre précédente édition, nous avons indiqué que seule la 
gendarmerie épaulait la police municipale lors des festivités de la 
Saint-Sylvestre. Nous tenons à corriger cette information. En effet, 
les équipes de la police nationale étaient également présentes aux 
côtés de la police municipale et de la gendarmerie pour assurer, 
ensemble, la sécurité des Orangeois durant la nuit du 31 décembre. 
Nous remercions l’ensemble des forces de sécurité pour leur enga-
gement et leur mobilisation exemplaire.
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Il y a quelques semaines, la députée RN 
Marie-France Lorho a évoqué une hausse 
de 575 % des faits liés à la narco-criminalité 
à Orange entre 2017 et 2023. Toute à 
son obsession de critiquer la gestion de 
l’équipe municipale, la députée s’est pris 
les pieds dans le tapis car l’augmentation 
de cette statistique correspond, en réalité, 
à l’augmentation de l’activité des 
forces de police !

En effet, fort logiquement, plus les policiers 
mènent des opérations de contrôle sur les 
points de deal, plus ils interpellent d’individus 
liés au trafic de drogue et plus les chiffres liés à 
cette délinquance augmentent.

Dès lors, comment apprécier objectivement 
l’efficacité de la lutte menée contre le 
narcotrafic à Orange ? On peut constater que 
l’action combinée de la police nationale et de 
la police municipale sur le terrain a permis 
de démanteler deux des trois points de deal 
présents à Orange. Reste aujourd’hui le quartier 
de Fourchesvieilles qui concentre toute 
l’attention des forces de l’ordre et des équipes 
d’enquête de la police judiciaire qui traquent et 
débusquent les organisateurs de ces trafics.

Ainsi, le 4 novembre 2024, un groupe de 
policiers de l’Ofast (office antistupéfiants) de 
Marseille, appuyé par les policiers nationaux 
et municipaux d’Orange, ont interpellé un 
individu à Fourchesvieilles, ce qui leur a permis 
de saisir, par la même occasion, la somme 
record de 1,2 million d’euros.

Idem, le 7 mars dernier : grâce notamment 
aux renseignements de policiers municipaux 
d’Orange, la police nationale et la gendarmerie 
ont démantelé un autre réseau de trafic 
de drogue. Ce coup de filet a mobilisé une 
soixantaine d’effectifs et a permis de saisir 
d’importantes quantités de stupéfiants 
(1,7 kg de cocaïne, 1,5 kg d’héroïne, 4,5 kg 

d’herbe de cannabis, 1,8 kg de 
résine de cannabis) mais aussi 
de nombreuses armes (dont 
5 fusils d’assaut et près de 300 

munitions). Huit personnes ont 
été arrêtées. Trois d’entre elles 
ont été jugées en comparution 

immédiate et écrouées.

Une telle efficacité policière ne 
manquera pas de se traduire dans les 
statistiques… Mais voilà une hausse 
dont on pourra se réjouir.

On rétablit
LA VÉRITÉ

Retrouvez "il était une fois ORANGE…" tous les mercredis à 19h sur facebook
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RETOUR EN IMAGES

Samedi 25 janvier, en présence de Monsieur le Maire, 
Yann Bompard et de Madame Galmard, Adjointe au 
Patrimoine, à la Médiathèque et au Conservatoire, le Cercle 
Généalogique Départemental a déposé officiellement 
la deuxième tranche de relevés, consacrés aux actes de 
l’Église réformée d’Orange. Ces relevés incluent les actes 
de baptêmes, mariages et décès ainsi que les informations 
sur les parrains, marraines et professions, permettant de 
reconstituer l’histoire locale. 

Lundi 17 février s’est tenue une 
cérémonie d’hommage solennel 
aux militaires de la gendarmerie 
décédés depuis le 1er janvier 2024 
dans l’exercice de leurs fonctions. 
Valérie Andres-Gomez, conseillère 
municipale et départementale, 
et Patrice Dupont, adjoint aux 
affaires militaires, étaient présents 
pour représenter la ville d’Orange.

Jeudi 6 mars, les lycéennes d’Orange 
ont brillamment pris la parole 
lors du concours d’éloquence, 
en débattant autour de la citation 
de Chateaubriand : Ce que nous 
gagnons en connaissance, nous 
le perdons en sentiments. Les 
4  candidates, Sarah, Chloé, Maëline 
et Charlotte, ont ensuite rivalisé de 
talent et de persuasion dans un 
exercice où la force des mots a su 
raisonner avec justesse et éloquence.

Le dimanche 9 février s'est déroulé l'Urban Trail d'Orange, pour 
le plus grand plaisir des passionnés de défis. Monsieur le Maire, 
Yann Bompard, est venu féliciter les participants, accompagné 
de Patrice Dupont, représentant de l’association Team Orange 
Manager Éducatif et adjoint aux affaires militaires, Valérie 
Andres-Gomez, conseillère municipale et départementale, 
ainsi que Catherine Gaspa, élue en charge de la vie associative. 

Sécurité des piétons et des 
cyclistes, amélioration de la 
signalisation, prévention des 
incivilités… Autant de sujets 
concrets abordés par les 
habitants auprès de M. le Maire, 
avec la volonté commune de 
trouver des solutions adaptées 
aux réalités du terrain. Merci aux 
personnes présentes, lors des  
réunions de quartier, pour leur 
participation et leurs remarques 
constructives.

Mardi 4 mars, la traditionnelle cérémonie des retraités 
s’est tenue en l’honneur des agents ayant consacré de 
nombreuses années au service de la Ville d’Orange. 
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RETOUR EN IMAGES

Lundi 31 mars a eu lieu l’inauguration du Pôle d’Echange 
Multimodal, un projet d’envergure visant à améliorer 
la mobilité et les connexions de notre territoire. Étaient 
présents Jean-Pierre Serrus, vice-président de la région en 
charge des transports et de la mobilité durable, Jérôme Bini, 
directeur régional des gares SNCF Sud, Bruno Valle, conseiller 
départemental du canton de Valréas, ainsi que Monsieur le 
Maire, Yann Bompard, en sa qualité de président du Pays 
d’Orange en Provence. Avec  un budget de 7,2  millions 
d'euros, cette nouvelle infrastructure modernise et facilite 
les déplacements en offrant des solutions adaptées aux 
usagers. 

Le programme de l’été est enfin 
là ! Cette année encore, Orange 
vibrera au rythme de nombreux 
événements. Entre les concerts 
de Candlelight, Patrick Fiori ou 
Dream Theater, l’humour d’Artus, 
la magie du Lac des Cygnes et 
l’énergie du Positiv Festival, il y en 
aura pour tous les goûts !

Dans le cadre des Nuits de la Lecture, les élèves de CM1 
et CM2 de l’école Notre-Dame ont offert un moment 
de partage en participant à la sélection du “Petit 
champion de la lecture”. Pour conclure ce moment, les 
enfants ont pu profiter d’une projection d’un film. 
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Gains orangeois Taxe Foncière Bâtie
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Gains orangeois Taxe Habitation

UNE GESTION BUDGÉTAIRE

EXEMPLAIRE

DES INVESTISSEMENTS MASSIFS
POUR LE BIEN-ÊTRE DES ORANGEOIS

En 2024, tous budgets confondus, près de 26 
millions d’euros ont été investis à Orange. Cela 
représente une dépense par habitant supérieure 
de 56 % à la moyenne nationale. On notera au 
passage que notre ville investit 72 % de plus 
par habitant que Avignon et 100 % de plus que 
Carpentras.

Concrètement, nos investissements participent 
à la sécurité (construction du nouveau poste 
de police municipale), à l’embellissement 
de l’espace public (réfection de l’avenue des 
Courrèges), à l’amélioration des équipements 
publics (construction du groupe scolaire 
Charlemagne au Coudoulet) et à la mise en 
valeur de notre patrimoine (travaux au château 
de la colline).

UNE FISCALITÉ MAÎTRISÉE POUR PRÉSERVER LE POUVOIR D’ACHAT DES CONTRIBUABLES

Ce haut niveau d’investissement n’est pas lié à un recours massif à l’impôt. Au contraire. En 2024, la 
ville d’Orange s’est de nouveau illustrée par son faible niveau de fiscalité. Ainsi, le produit des 
impôts locaux, rapporté au nombre d’habitants, s’élevait à 598 € à Orange, soit 23 % de 
moins que la moyenne nationale. Depuis trente ans, l’équipe municipale a d’ailleurs le 
souci de préserver le pouvoir d’achat des contribuables orangeois, déjà lourdement 
taxé par l’Etat. Au fil des baisses d’impôts votées par le Conseil municipal depuis 
1995, les Orangeois ont économisé 62 millions d’euros.

Il convient de noter que ce niveau élevé d’investissement n’est pas lié 
non plus à un soutien particulier de l’Etat dans la mesure où le niveau 
de la Dotation Globale de Fonctionnement (DGF) est inférieur de 
17 % à la moyenne nationale. Le Maire, Yann Bompard, a d’ailleurs 
publiquement dénoncé, à plusieurs reprises, le manque de 
soutien de l’Etat et son iniquité (voir interview page 12). Il 
convient de noter également que depuis la réforme de la 
dotation forfaitaire il y a dix ans, la Ville a perçu environ 
6 M€ de moins par an de la part de l’Etat.

Depuis trente ans, la gestion budgétaire de l’équipe municipale peut se 
résumer en trois points : maîtriser les dépenses de fonctionnement, pour 
privilégier les investissements et modérer les impôts. Malgré le contexte 
économique difficile au niveau national, les résultats de l’année 2024 
et les prévisions pour l’année 2025 s’inscrivent dans cette dynamique 
vertueuse qui fait d’Orange l’une des villes les moins fiscalisées et les 
moins endettées du Vaucluse mais aussi la ville qui investit le plus.

554 €

323 €
275 €

DÉPENSES 
D’INVESTISSEMENT

PAR HABITANT

EFFONDREMENT DE LA 
DETTE FORFAITAIRE9M€

3M€

ORANGE AVIGNON

2012 2024

CARPENTRAS

- 42,03% due au reversement 
à la CCPRO d'une partie de notre
DGF suite à l'intégration d'Orange

- 66,86% depuis 2013

-64,14 M€ depuis 2014

1995 2024

60M€

62,11 M€ d'économies fiscales réalisées au profit des 
Orangeois (comparatif du produit attendu entre le taux
de 1995 et les divers taux revus à la baisse,
avec l'évolution annuelle des bases)

UNE GESTION RIGOUREUSE
DES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

Notre haut niveau d’investissement est donc 
surtout rendu possible grâce à une gestion 
particulièrement économe des dépenses 
de fonctionnement. Celles-ci regroupent 
les dépenses nécessaires à l’activité des 
services municipaux ainsi que les dépenses 
de personnel. En 2024, à Orange, les 
dépenses de fonctionnement étaient 
inférieures de 10 % à la moyenne nationale. 
Ce résultat s’explique non seulement par 
un processus d’achat très rigoureux mais 
aussi par la maîtrise de la masse salariale 
qui reste le premier poste de dépenses. 
Ce résultat est d’autant plus remarquable 
que la ville d’Orange, comme toutes les 
collectivités locales, doit assumer le coût 
de mesures décidées par l’Etat, comme par 
exemple les augmentations générales de 
salaires. Depuis 2022, le coût sur le budget 
de la ville des différentes réformes de l’Etat 
dans le domaine des ressources humaines 
représente 1 695 000 euros par an.
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AIDES DE L’ÉTAT :
LE COMPTE N’Y EST PAS !
Interview de Yann Bompard

Orange Vérités
Le gouvernement affirme être le premier 
partenaire des collectivités locales. Qu’en pensez-
vous ?

Yann Bompard
En réalité, les gouvernements successifs visent à 
saper l’indépendance financière des communes. Ils 
ont supprimé progressivement les leviers fiscaux 
qui permettaient aux communes de maîtriser 
leurs budgets. Après la taxe professionnelle, ils 
ont supprimé la taxe d’habitation. Aujourd’hui, 
les communes n’ont plus qu’une seule marge 
de manœuvre budgétaire : le taux des impôts 
fonciers.

O.V. 
L’État n’a-t-il pas compensé ces pertes de recettes ?

Y.B. 
Seulement en partie. Depuis 2014, l’État a réduit 
la dotation forfaitaire de la ville d’Orange de 64 
millions d’euros. Pour 2025, le Parlement a voté 
un nouveau prélèvement d’un milliard d’euros sur 
les dotations aux collectivités. L’État retire ainsi 
aux maires leur indépendance budgétaire et les 
contraint à quémander des subventions.

O.V.
Mais si l’Etat vous donne en subvention ce qu’il 
vous retire en dotation, quel est le problème ?

Y.B. 
Le problème, c’est que pour les subventions, 
leur montant varie selon le bon vouloir de l’Etat. 
J’en veux pour preuve le fameux « fonds vert » 
mis en place par l’Etat. L’an dernier, il y avait une 
enveloppe de plus de 10 millions d’euros pour 
l’ensemble des collectivités du Vaucluse. La ville 
d’Orange et le Pays d’Orange en Provence ont 
déposé 4 dossiers de demandes de subvention. 
Cela représentait près de 800.000 euros 
d’investissement.

O.V. 
Et combien avons-nous reçu en définitive ?

Y.B. 
 112.528,92 euros exactement. Soit 1,13 % du 
montant de l’enveloppe totale pour le Vaucluse. 
C’est quand même assez surprenant pour la 
deuxième ville du département ! Et il n’y a aucun 
moyen de contester cette somme car il n’y a aucun 
critère objectif. Les Orangeois payent des impôts 
au gouvernement mais celui-ci est plus que pingre 
quand il s’agit de le redistribuer.

Le débat d’orientations budgétaires, qui 
s’est tenu lors du Conseil municipal du 20 
mars dernier, a été l’occasion, pour certains 
élus de l’opposition, de multiplier les 
mensonges et contre-vérités. Que disent 
les faits ? Rien que les faits ? 

Le budget de la commune est en déficit ?

Les communes n’ont pas le droit d’être 
en déficit et elles n’ont pas non plus le 
droit d’emprunter pour financer leurs 
dépenses de fonctionnement. En vérité, 
notre commune a terminé l’année 2024 
avec un excédent de fonctionnement de 
1.450.000 euros. Avec la reprise des résultats 
des années précédentes, nous avons un 
excédent d’investissement de 7,67 M€ et 
de 7,89 M€ pour le fonctionnement.

L’excédent est lié à la hausse
des Attributions de Compensation
de l’intercommunalité ?

Chaque année, le Pays d’Orange en 
Provence verse à la commune d’Orange 
une attribution de compensation qui 
correspond à la différence entre les recettes 
générées par la ville et les dépenses liées 
aux compétences transférées. Grâce à la 
bonne gestion de notre intercommunalité, 
cette somme va être augmentée d’un 
million d’euros… mais à compter de 2025. 
Le résultat positif de 2024 n’est donc pas lié 
à cette évolution.

Le coût des travaux a dérapé de 30 %
par rapport au budget initial ?

En fait, l’élue d’opposition qui a fait cette 
remarque a confondu les prix hors taxes 
et les prix TTC. Pour prendre l’exemple des 
travaux de restructuration du boulevard 
Daladier, l’évolution n’est que de 5 % entre 
le coût final et le budget initial.

FAUX

VRAI OU FAUX ?
LES FAITS RÉTABLIS 400 MILLIONS D'EUROS

DE TRAVAUX DEPUIS 30 ANS !
VILLE PROPRE

ET FLEURIE

SÉCURITÉ

ÉCOLE

PATRIMOINE

FAUX

FAUX
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LA TERREUR VERTE
CONTRE LE BON SENS

L’inversion des valeurs est sans doute la 
caractéristique la plus marquante de notre 
monde contemporain. Nous en avons des 
exemples concrets ici, à Orange, avec l’hystérie 
qui s’emparent de certains dès qu’il est question 
d’espaces verts. Pour eux, un arbre a plus de valeur 
qu’un être humain et tant pis si les branches d’un 
arbre malade peuvent blesser quelqu’un en se 
cassant. Pour eux, un insecte mérite davantage 
d’attention que les millions d’animaux souffrant 
le martyr à cause d’abattages rituels.

Bien souvent, leur hystérie dissimule des tactiques 
politiciennes ou des intérêts particuliers, quand 
ce n’est pas les deux  ! En effet, il n’est pas 
rare que ceux qui se présentent comme les 
défenseurs de la nature se montrent beaucoup 
plus permissifs quand il s’agit de rendre leurs 
parcelles constructibles ou de dégager la vue 
depuis leurs villas…

ON MARCHE SUR LA TÊTE

Dans ces conditions, il devient de plus en plus 
compliqué d’entreprendre des travaux. L’actualité 
nous a montré jusqu’où l’acharnement judiciaire 
de ces « ayatollahs verts » pouvait mener avec le 
chantier de l’A69 en Occitanie : arrêter un chantier 
quasiment terminé n’a aucun sens écologique.

Chez nous aussi, malheureusement, des 
élus d’opposition usent et abusent de la 
réglementation pour gêner les travaux de la ville. 
On en a eu un exemple en 2023 avec la réfection 
de l’avenue des Courrèges. Suite à une plainte 
déposée par des élus communistes et du RN, le 
chantier a été interrompu par la préfecture de 
Vaucluse et il a fallu demander une étude à un 
écologue (ce qui a coûté 30.000 euros !) pour 
indiquer, en définitive, que le chantier pouvait se 
poursuivre comme prévu initialement…

Aujourd’hui, alors que les travaux touchent à leur 
fin, les avis sont unanimes pour considérer que 
l’avenue des Courrèges a été métamorphosée 
et que l’ensemble du quartier a été embelli. 
Une voie cyclable a été aménagée. Les surfaces 
imperméabilisées ont été réduites. Plus de 300 
arbres ont été replantés.

DES CONSÉQUENCES DRAMATIQUES

Plus récemment, ces mêmes extrémistes 
ont saisi la justice contre le débroussaillage 
mené dans l’ancienne carrière de l’étang. Un 
débroussaillage rendu obligatoire par la loi 
pour lutter contre les risques d’incendie. Un 
débroussaillage défini en concertation avec les 
services de l’Etat, notamment l’Office Français 
pour la Biodiversité, pour identifier les arbres 
à conserver et ceux qu’il fallait couper pour 
favoriser la biodiversité. Certains pins sont en 
effet néfastes car leurs aiguilles acidifient le sol.

Logiquement, la justice a rejeté ce recours et a 
condamné l’ADEO à 1.200 euros d’indemnités. 
Mais rien ne nous garantit qu’un autre juge 
ne cassera pas cette décision. Dans l’affaire 
de l’autoroute A69, il y a plus d’une vingtaine 
de procédures en cours. La justice s’était 
prononcée à six reprises en faveur du chantier. 
C’est la septième décision qui l’a annulé !

En 2022, en Gironde, un incendie a ravagé plus 
de 30.000 ha de forêt. Le travail des sapeurs-
pompiers a été compliqué par l’absence de 
pistes adaptées aux engins de secours, des 
mouvements écologistes s’étant opposés 
à l’abattage des arbres qui était nécessaire 
pour la création de ces pistes… A Orange, pas 
question de prendre de risque avec la sécurité 
des habitants.

JUSQU’OÙ IRONT-ILS ?

Lorsqu’ils attaquent une ville ou une entreprise, 
celles-ci ont les moyens de répondre à la justice. 
Elles disposent de services juridiques et techniques 
compétents qui peuvent faire valoir leurs droits 
devant les tribunaux. Mais quand ils s’en prennent 
à des agriculteurs ou à des particuliers, les 
conséquences peuvent être dramatiques. Il faut 
en effet garder à l’esprit que certains élus de 
l’opposition veulent pouvoir classer des jardins 
privés pour empêcher les propriétaires de toucher 
au moindre arbre présent sur leur terrain. Tout 
cela, sans consulter les propriétaires concernés, 
évidemment  ! L’autoritarisme vert n’a pas de 
limite…

2023
notre ville remporte sa troisième fleur

au concours des villes et villages fleuris

2024
Orange reçoit un prix spécial pour la 

création du parc du Grenouillet

Chaque année, le service des espaces 
verts plante 22.000 fleurs pour 

agrémenter nos massifs
et nos jardinières

En moyenne, 50 arbres
ont été plantés chaque année

FORÊTS, TERRES AGRICOLES,
EAU & MILIEUX NATURELS
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POSTE DE POLICE
Livraison prévisionnelle :  fin 2025

CHANTIER DU CHÂTEAU
Les travaux de restauration et de mise en valeur du 
château avancent à grands pas, révélant les secrets 
enfouis de ce lieu emblématique d’Orange. 
 
Une progression conforme au cahier des charges.
 
La restauration des courtines est un des axes 
majeurs de ce chantier.
 
Courtine nord : complètement restaurée, elle donne 
un aperçu saisissant de la structure d’origine.
Courtine est : les travaux se poursuivent côté 
Pourtoules.

Les tours du château de la phase A, aujourd’hui 
remontées sur plus de 4 mètres, permettent de 
mieux appréhender la géométrie et l’organisation 
des lieux. Tout est basé sur des éléments historiques : 
vieilles gravures, plans et preuves archéologiques. 
La Conservation régionale des monuments 
historiques effectue des visites régulières pour 
garantir la conformité des travaux. 
 
Les premiers accès au site restauré seront ouverts 
à l’été 2027.

TTC

AVENUE DES COURRÈGES
Livraison prévisionnelle : printemps 2025

ÉCOLE DU COUDOULET
Livraison prévisionnelle : septembre 2025

TTC

TTC

ZOOM SUR
LES TRAVAUX

TTC
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LE CHANTIER DU 
CHÂTEAU DE LA COLLINE 
PROGRESSE À GRANDS PAS
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Sous l’Antiquité, le peuple de Rome était 
particulièrement attentif aux présages et aux 
augures qui permettaient de deviner l’avenir. Ce 
6 octobre 105 avant J-C, le ciel devait être très 
tourmenté et le chant des oiseaux annoncer 
d’obscurs auspices… Les sombres souvenirs du sac 
de Rome par les Gaulois menés par Brennus en 
390 avant J-C semblaient soudain rejaillir du plus 
profond de l’âme du peuple…

En effet, à plusieurs centaines de kilomètres de 
là, à Orange bien avant la fondation de notre Ville, 
allait se dérouler une bataille d’extermination dont 
les conséquences allaient durablement ébranler 
Rome. Environ 200 000 barbares Cimbres et 
teutons sont alors en constante migration à la 
recherche de nouvelles terres où s’installer et 
de richesses à piller. Venus du Nord de l’Europe, 
ils menacent désormais l’Italie. La République 
romaine décide alors d’envoyer à leur rencontre 
pour les arrêter deux armées de huit légions, soit 
près de 150 000 légionnaires et auxiliaires. Mais 
les Romains partent divisés au combat. Leurs 
chefs s’opposent. Le proconsul de Gaule Quintus 
Servilius Caepio, issu de la noblesse, refuse de se 
placer sous l’autorité du consul Cnaeus Mallius 
Maximus, « homme nouveau », n’appartenant pas 

à la classe des patriciens ou de la « nobilitas ». Le 
conflit entre les deux hommes s’exacerbe. Il sera 
l’une des causes principales de la défaite romaine 
à Orange.

Les soldats romains seront anéantis. Ils perdent 
plus de 100 000 hommes. 20 000 d’entre eux seront 
faits prisonniers. Et massacrés. "Les ennemis, 
maîtres de deux camps et d'un énorme butin, 
anéantirent tout ce dont ils s'étaient emparés 
dans un sacrifice expiatoire. Les vêtements furent 
déchirés et abandonnés, l'or et l'argent jetés dans 
le fleuve, les cuirasses des combattants mis en 
pièces, les chevaux eux-mêmes noyés, les hommes 
pendus aux arbres ou jetés dans des combes, si 
bien que le vainqueur ne fit aucun butin et que 
le vaincu ne connut aucune miséricorde", écrit 
Orose, prêtre et historien du Vème siècle.

Cette défaite totale de Rome aura des 
conséquences importantes sur le fonctionnement 
de sa vie politique ainsi que sur le moral de son 
peuple. Leurs répercussions se feront sentir jusqu’à 
la fin de l’Antiquité : le proconsul de Gaule Quintus 
Servilius Caepio et le consul Cnaeus Mallius 
Maximus, rares survivants de ce désastre, seront 
poursuivis en procès, subiront de très lourdes 

QUAND LE DESTIN
DE ROME VACILLE
À… ORANGE

sanctions et devront s’exiler  ; de nouvelles élections 
auront lieu ; l’armée sera réformée ; l’influence de la 
noblesse romaine reculera au profit des « populares », 
promoteurs de réformes politiques et sociales… Cette 
défaite devient intolérable pour l’orgueil romain alors 
que la République romaine étend progressivement 
sa domination sur le monde méditerranéen. A tel 
point que les Romains vont associer une réputation 
funeste au 6 octobre. 

Il faudra attendre trois ans pour que le grand général 
et consul romain Caïus Marius lave l’honneur de 
Rome.

Aujourd’hui, historiens et scientifiques continuent 
d’étudier cette bataille d’Orange qui n’a pas fini de 
livrer ses secrets et ses leçons. 

Nous, Orangeois, sommes à la fois les témoins et les 
passeurs de la mémoire de cette Histoire. 
Quelques dizaines d’années après cette bataille, 
Auguste, futur premier empereur romain, fils adoptif 
de son grand-oncle Jules Cesar, et l’un des plus grands 
hommes de l’Histoire de l’Humanité, fonde notre Ville 
vers 36 avant J-C sur le territoire de la tribu gauloise 
des Tricastini. Il accorde le territoire d’«  Arausio  » 
(Orange en celte) aux soldats vétérans de la deuxième 
légion gallique. Il leur attribue des lots fonciers 
tracés dans un véritable trésor archéologique  : le 
cadastre d’Orange. En marbre, c’est l’une des plus 
exceptionnelles cartes romaines. On peut l’admirer 
au musée d’Orange. Des légionnaires pour Orange. 
Le début d’une tradition exceptionnelle…

SPECTACLE DU 
CONSERVATOIRE

FÊTE DE
LA FAMILLE

ODYSSÉE
SONORE

THÉÂTRE
ANTIQUE

THÉÂTRE
ANTIQUE

CENTRE
VILLE

CENTRE
VILLE

20h30

20h30

10h>
19h

24 MAI

7, 8, 9, 10, 16, 17,
28 ET 31 MAI

17 MAI

31 MAI
1° JUIN
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ORANGE SOUTIENT 
SON HÔPITAL FACE 
AUX DÉFIS DE DEMAIN

L’hôpital Louis-Giorgi continue d’évoluer pour 
répondre aux besoins croissants de la population 
du territoire. Porté par des équipes investies et 
une direction dynamique, il déploie plusieurs 
projets structurants : extension des soins 
critiques, création d’un hôpital de jour 
pour la rééducation, remplacement du 
scanner, arrivée d’un nouvel IRM…

Ces investissements s’inscrivent 
dans une stratégie de 
modernisation globale, déjà saluée 
par l’obtention du label THQSE 
pour la maternité, première du 
Vaucluse à recevoir cette distinction. 
De nouvelles spécialités voient 
également le jour, comme la chirurgie 
vasculaire en lien avec l’hôpital d’Avignon 
ou encore l’introduction de techniques 
innovantes en gynécologie. 

Mais ces ambitions se heurtent à une réalité 
persistante : le désengagement progressif de 
l’État oblige désormais les hôpitaux à assumer 
seuls le financement de leurs équipements 
essentiels. Consciente de cet enjeu, la Ville 
d’Orange a pris ses responsabilités en apportant 

sa garantie à l’emprunt contracté par le Centre 
Hospitalier. Ce soutien municipal dépasse 
largement le cadre d’un simple accompagnement 
: il vient pallier un manque structurel, dans un 
contexte où l’État se retire progressivement de 

ses missions en matière de santé publique. 
Ce retrait met les collectivités locales 

en première ligne, sans pour autant 
leur fournir les moyens nécessaires 
pour faire face à ces nouvelles 
charges. L’engagement de la Ville 
permet ainsi à l’établissement de 
poursuivre pleinement sa mission 
de service public, au bénéfice du 

bien commun.

Chaque jour, les 160 actes d’imagerie, 120 
consultations spécialisées, 100 passages 

aux urgences, 20 interventions chirurgicales 
et deux naissances témoignent de l’activité 
soutenue du centre hospitalier. Grâce à ses 880 
collaborateurs, à la solidité de son encadrement 
et au soutien déterminé de la municipalité, 
l’hôpital Louis-Giorgi demeure un pilier de santé 
moderne, efficace et profondément enraciné 
dans son territoire — malgré un environnement 
national de plus en plus contraint.
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L’Association des Amis du Musée et des Archives d’Orange (A.M.A.O.) est un acteur essentiel de la 
préservation et de la valorisation du patrimoine de la ville et de sa région. Indépendante, laïque et 
apolitique, elle s’attache, dans un esprit de convivialité, à enrichir la culture locale sous toutes ses 
formes.

Une mission au cœur
du patrimoine orangeois  
L’un des objectifs majeurs de l’association est de 
contribuer à la sauvegarde et à l’enrichissement 
des collections du Musée et des Archives d’Orange, 
qu’il s’agisse de vestiges antiques, médiévaux ou 
plus contemporains.  

En 2024, l’A.M.A.O. a ainsi acquis deux aquarelles 
du XIXème siècle représentant le théâtre antique et 
un double denier en argent de Jean II de Chalon, 
frappé à Orange au XVème siècle. L’association a 
également financé la restauration de statuettes 
anciennes et collecté des témoignages sur 
l’économie orangeoise des XIXème et XXème siècles. 
Du côté des archives, elle a enrichi la collection de 
la pharmacie de l’Hôtel-Dieu en faisant fabriquer 
une cornue et un pot de chauffe, et en acquérant 
une copie d’un dessin du théâtre réalisé par Taylor 
au XIXème siècle.  

Fidèle à son engagement, l’A.M.A.O. a également 
participé à la Journée Européenne des Amis 
des Musées, mettant en lumière la richesse du 
patrimoine orangeois.  

Des conférences et des sorties
pour découvrir l’histoire locale  
L’association ne se contente pas d’œuvrer en 
coulisses pour la conservation des œuvres : elle 
partage son savoir avec le grand public grâce à des 
conférences ouvertes à tous. En 2024, les thèmes 
abordés sont variés et captivants :  
- Les châteaux de la principauté d’Orange 
(conférence à Beauregard)  
- Le mistral, ce vent emblématique de la région  
- Le train fantôme de Sorgues et les Merlinettes  
- La peste en Provence en 1720  

Les sorties et voyages organisés par l’association 
offrent également l’opportunité d’explorer des 
sites culturels d’exception. En 2024, les adhérents 

ont pu visiter l’Hôtel Caumont à Aix-en-Provence, 
Taulignan, Le Pègue, Lussan et Uzès. Des voyages 
plus longs ont mené les passionnés d’histoire et 
d’art jusqu’en Suisse, à Yvoire, Chillon, la Gruyère 
et au musée Gianadda de Martigny, ainsi qu’à La 
Chartreuse Sainte-Croix-en-Jarez et Saint-Étienne.  

Un programme prometteur pour 2025  
L’association prépare déjà activement son 
programme du premier semestre 2025, avec :  
- Des sorties et voyages à Carpentras (Synagogue, 
Cathédrale, Inguimbertine), Montbrun-les-Bains 
et le château d’Aulan. Un voyage de cinq jours à 
Paris est également prévu, incluant les visites de 
Fontainebleau, Vaux-le-Vicomte, Versailles et la 
cathédrale Notre-Dame.  
- Des conférences passionnantes, comme "Nos 
ancêtres pendant la Révolution française" et "Les 
mosaïques romaines du quartier Saint-Florent". 

REJOIGNEZ L’A.M.A.O. !  
L’Association des Amis du Musée et des Archives d’Orange accueille avec plaisir toutes les personnes 
souhaitant s’investir dans la préservation et la découverte du patrimoine. En rejoignant ses rangs, vous 
intégrerez un groupe amical de passionnés et pourrez contribuer à ses nombreuses activités culturelles.  

Renseignements et adhésion auprès de l’association : amisdumuseeetdesarchives@gmail.com

UNE ASSOCIATION AU 
SERVICE DU PATRIMOINE

DÉPÔTS SAUVAGES : 
LA PROPRETÉ EST 
L’AFFAIRE DE TOUS

Vous êtes très nombreux à solliciter les services de 
la Ville d’Orange ou du Pays d’Orange en Provence 
pour signaler des dépôts sauvages. En 2024, 
grâce à vous, plus de deux cents infractions ont 
été constatées  : sacs poubelles et autres détritus 
abandonnés dans la rue, en pleine nature, le long 
des chemins ruraux, aux abords des cours d’eaux, 
le long de la voie ferrée…

Pour Xavier Marquot, Adjoint au Maire chargé de 
l’embellissement de la ville, «  outre la pollution 
que ces dépôts peuvent provoquer, de tels 
comportements ont un coût pour la collectivité car 
il faut ramasser, trier puis évacuer ces déchets ». 
C’est pourquoi, afin de lutter contre ce fléau, Yann 
Bompard a renforcé les prérogatives de la Police 
de l’environnement.

Elle est désormais composée de deux agents 
assermentés qui veillent au respect des dispositions 
en matière de protection de l’environnement 
sur le territoire de la commune. «  Patrouillant 
tous les jours, ils dressent des procès-verbaux 
de contravention destinés au Procureur de la 
République », nous précise Xavier Marquot.

Pour améliorer leurs moyens d’action, la Police 
de l’Environnement de la Ville d’Orange a été 
dotée de plusieurs caméras qu’elle pourra installer 

ponctuellement sur le domaine public pour 
identifier les auteurs de ces dépôts sauvages et 
leur dresser une contravention qui peut atteindre 
1 500 euros. A cela s’ajoute la possibilité de mettre 
en place une amende administrative pouvant aller 
jusqu’à 15 000 euros.

Alors, que vous soyez un particulier ou un 
professionnel, nous vous remercions de nous aider 
à préserver l’environnement et à maintenir notre 
ville propre et agréable à vivre.

PETITS RAPPELS
Pour vos déchets quotidiens, pensez à 
déposer vos sacs poubelles à l’intérieur des 
conteneurs mis à votre disposition ou dans 
les colonnes d’apport volontaire. Si vous êtes 
collectés en porte-à-porte, n’oubliez pas les 
jours de collecte.

Pour vos autres déchets, notamment les 
végétaux, rendez-vous dans 
l’une des trois déchetteries du 
Pays d’Orange en Provence. 
Elles sont ouvertes tous les 
jours par roulement (sauf 
dimanches et jours fériés).
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Postez vos plus belles photos 
avec le #VILLEDORANGE

Jeudi 13 février, l'Oenojazz a résonné au 
son du swing et du blues avec les Dukes 
of Swing! Une soirée rythmée et pleine de 
bonnes vibrations. Rendez-vous le 17 avril 
pour venir écouter Ugo Lemarchand 4TET ! Le mardi 21 janvier a marqué 

l’ouverture de la première session 
du Thés Dansants de l’année.

OENOJAZZ 

DANSANTS

SOIRÉE

THÉS

EN BREF
Jeudi 27 février, au Palais des Princes, les 
collégiens de Saint Louis en option théâtre et les 
lycéens d’Aristide Briand en bac pro animation 
ont joué une pièce intitulée Alice et les folies du 
pays des Merveilles. Modernisée par Christelle 
Racine, ce projet a permis aux élèves de 
développer leurs compétences artistiques tout 
en s'impliquant dans une création collective. 

Depuis le 24 janvier, la boutique 
du Théâtre a rouvert ses portes  ! 
Entièrement repensée, elle offre 
une expérience unique aux 
visiteurs venus des quatre coins 
du monde. Laissez-vous tenter par 
une pause au cœur de l’Histoire 
avant de repartir avec un souvenir 
de ce lieu emblématique. 

DU PAYS DES MERVEILLES

BOUTIQUE

ALICE ET LES FOLIES

NOUVELLE
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Depuis quatre mois, un nouveau lieu réchauffe 
le cœur des Orangeois : Le Séno Café. Dirigé 
par Pascale et Joséphine, deux sœurs ayant 
grandi à Orange, ce coffee shop est bien 
plus qu’un simple café. Joséphine, issue de 
la restauration, aspirait à créer un endroit à 
taille humaine, tout comme Pascale, de retour 
de l’étranger. Ensemble, elles ont imaginé 
un lieu où modernité et confort se mêlent 
dans une ambiance conviviale et cocooning. 
Le nom SENO, en plus d’évoquer les quatre 
points cardinaux (Sud, Est, Nord, Ouest), fait 
référence à leur ville natale au Laos. Universel 
et compréhensible dans toutes les langues, il 
reflète leur ouverture sur le monde. Chez Seno, 
tout est fait maison, en privilégiant le circuit 
court et le bio : le café provient d’un torréfacteur 
de Sarrians, et les œufs et légumes sont issus 
de producteurs d’Orange.

La carte évolue au fil des saisons, mais certains incontournables restent, comme le banana bread, le toast 
à l’avocat ou encore le carrot cake.

En venant ici, chaque client doit pouvoir se sentir chez lui, tout en découvrant des saveurs inspirées des 
quatre coins du monde. Et pour profiter encore plus de l’été, les sœurs comptent adapter leurs horaires 
aux festivités estivales et proposer des ouvertures en soirée certains jours. Une adresse gourmande et 
chaleureuse, à ne pas manquer !

Téléphone : 04 13 94 02 49  | Adresse : 3 Place de Langes | Instagram : @senocafe_orange

Une nouvelle adresse mode a ouvert ses portes à 
Orange  :  BELLASTELLA  ! Cette boutique, née de la passion de 
Béatrice pour la mode, est l’aboutissement d’un rêve de longue date. 
Fille d’une couturière, elle a grandi avec le goût des belles matières 
et l’amour de l’élégance.

Après  13 ans d’expérience  dans une boutique orangeoise, elle a 
décidé de se lancer à son compte, en partenariat avec MARVEL 
Chausseur, le 19 septembre dernier. Son enseigne, BELLASTELLA, 
rend hommage à une amie rayonnante et passionnée de haute 
couture, symbole de raffinement et de confiance en soi.

Dans sa boutique, vous trouverez une  sélection de vêtements 
d’origine italienne, du prêt-à-porter aux chaussures, disponibles 
du XXS à la taille 54. Plus qu’un simple magasin, Béatrice souhaite 
offrir une expérience unique, en aidant chaque femme à révéler sa 
beauté naturelle.

Rendez-vous chez BELLASTELLA  et laissez-vous guider vers 
l’élégance !

Téléphone : 04 90 40 98 24 | Adresse : 32 Rue Victor Hugo
Facebook : Bell Stella | Instagram : @bellastella_orange
Du mardi au samedi, de 10h à 12h30 et de 14h30 à 19h

NOUVEAUX
COMMERCES
ASTORIA
UNE NOUVELLE ADRESSE MODE

BELLASTELLA  
L’ÉLÉGANCE À L’ITALIENNE

Depuis le 1er juin 2024, la ville d'Orange accueille 
une nouvelle boutique de prêt-à-porter masculin : 
ASTORIA. Située au 16 rue de la République, cette 
enseigne est le fruit de la passion d'Adrien, un Orangeois de toujours, issu d’une famille de commerçants. 
Ancien joueur professionnel de volleyball, il a su mettre la même rigueur et la même détermination dans 
son projet entrepreneurial.

Avec Astoria, Adrien propose une sélection raffinée de marques prestigieuses telles que NN07, Mizuno, 
Atelier de Nîmes, Maison Labiche. Au-delà des vêtements, il met à disposition une gamme de parfums 
signée Bon Parfumeur, idéale pour parfaire chaque style. Bien que principalement dédié à la mode 
masculine, Astoria propose également quelques accessoires pour femmes, ajoutant une touche d’élégance 
pour tous. Son ambition ? Offrir aux habitants d’Orange des vêtements de qualité et intemporels, sans 
nécessité de se déplacer dans une grande ville. Chaque saison, les collections se renouvellent, garantissant 
des pièces tendance en accord avec les envies du moment.

Astoria propose également quelques accessoires pour femmes, ajoutant ainsi une touche d’élégance 
pour tous. Adrien se prépare activement aux festivités d’été en proposant une sélection de vêtements 
idéale pour la saison. Une adresse incontournable pour les amateurs de prêt-à-porter raffiné !

Téléphone :  06 83 79 65 74  | Adresse :  16 Rue de la République @astoria_orange

CHEZ WINNYS !
VOTRE NOUVEAU BARBIER/
SALON DE COIFFURE

LE SENO CAFÉ 
UNE PARENTHÈSE GOURMANDE ET CONVIVIALE

Après de nombreux déplacements, Williams a 
choisi de revenir dans sa ville de cœur pour 
ouvrir son premier salon sur Orange.

D'abord issu de la restauration, c’est à 28 ans 
qu’il décide de se reconvertir pour vivre de 
sa passion  : la coiffure. Depuis, il enchaîne les 
distinctions : champion PACA en 2018 (catégorie 
Hommes : coupes/barbes),  3° en Rhône-Alpes 
Ardèche en 2020, et  13° au championnat de 
France en 2023. Fort de nombreuses expériences, 
il met aujourd’hui son savoir-faire à votre service.

Ambassadeur de marques reconnues 
comme  BabylissPro, Mashiro  ou 
encore  Morgan’s, il propose des produits de 
qualité, garantis sans paraben.

Prenez rendez-vous dès maintenant  sur la 
plateforme  Ayedn  et laissez-vous tenter par 
l’expérience Winnys !

Adresse :  4 rue Notre Dame | Instagram : @wiiiinnys | Facebook : Winnys Barber
Du mardi au vendredi : 10h – 19h et le samedi de 9h à 16h
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SÉCURITÉ, VOIRIE, ORDURES, ENVIRONNEMENT
Avant de remplir cette fiche, avez-vous pensé à

consulter www.ville-orange.fr
ou à vous renseigner au guichet unique : 04 90 51 41 41

Si vous n’avez pas la réponse, envoyez-nous ce formulaire.

UNE QUESTION ? UN PROBLÈME ? UNE SUGGESTION ?

RETOURNER À
Mairie d’Orange - Service Communication - Place Clemenceau

communication@ville-orange.fr - 04 90 51 41 41 - www.ville-orange.fr

Nom : ………………...........................................…………… Prénom : ………….....………………………………………………

Adresse  : .......................................................................................................................………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………

Tél.  : ………................………………………… Courriel  : ………………...................……………………………………

Votre question :  ......................................................................................................................................................

............................................................................................................................................................................................. 

............................................................................................................................................................................................. 

............................................................................................................................................................................................. 

............................................................................................................................................................................................. 

............................................................................................................................................................................................. 

.............................................................................................................................................................................................

.............................................................................................................................................................................................

(facultatif, mais sans ces renseignements, nous ne pourrons pas vous répondre personnellement)

L’ORANGEOISE

ONGLET
SIGNALEMENT
SUR L'APPLICATION

Du lundi au jeudi de 8h à 12h
et de 13h30 à 17h30
Le vendredi de 8h à 12h

85

Nos astronautes  
vous accompagnent 

de la conception à la mise en ligne
de votre site internet en assurant

un suivi efficace  
pour atteindre vos objectifs  

et dépasser la limite terrestre.

04 75 51 88 40
info@werocket.fr

Incubé chez AF Communication

Agence de création de sites internet sur-mesure

www.werocket.fr
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Nous avons décidément des élus d’opposition bien 
peu constructifs.

Les élus du RN sont inexistants. Ils pérorent dans 
la presse mais refusent le débat que leur a proposé 
notre Maire pour échanger sur les sujets de fond et 
l’avenir d’Orange. Ils s’associent aux élus de gauche 
pour essayer de créer des polémiques mais ils se 
retrouvent ainsi à défendre localement des causes 
qu’ils critiquent au niveau national.

Cerise sur le gâteau RN, la conseillère municipale 
Marie-France Lorho a permis à Richard Ferrand, 
ami fidèle du Président Macron, d’être nommé à 
la tête du Conseil constitutionnel. Pourtant, cette 
désignation s’est jouée à une voix près. Mais Marie-
France Lorho, qui siège à la commission des lois 
de l’Assemblée nationale, ne s’est pas opposée à 
cette nomination. Ce n’est malheureusement pas la 
première fois qu’elle sauve la Macronie.

Les élus communistes, eux, se projettent déjà dans 
les élections municipales de 2026. Ils viennent de 
s’allier avec un ancien élu de droite. Ils reconnaissent 
qu’ils ne sont pas d’accord sur nombre de sujets 

mais ils veulent juste faire obstacle à «  l’extrême-
droite  ». C’est là une étiquette commode pour 
ostraciser ceux à qui on la colle. Mais à Orange, 
depuis trente ans, ce n’est pas à l’extrême-droite que 
les Orangeois accordent leur confiance. C’est à une 
liste d’hommes et de femmes d’horizons différents 
qui partagent la défense de l’intérêt commun.

Pour finir, les élus macronistes ne cessent d’étaler 
leur incompétence et leur mauvaise foi. Ils se 
disent favorables au développement économique 
mais s’opposent à tous les projets des acteurs 
économiques orangeois. Leur chef de file a beau 
se déclarer prête pour diriger la mairie, on peut se 
demander, au vu de ses déclarations, si elle sait faire 
la différence entre les prix HT et les prix TTC ? Sait-elle 
lire un budget ou un compte administratif quand 
elle voit des déficits là où il y a des excédents ?

Tous donnent l’impression d’une fébrilité étonnante. 
Car après tout, à part vouloir prendre la place, quel 
est leur projet pour Orange ?

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

- LE PRINTEMPS POUR ORANGE -

NON AU PROJET DE BÉTONISATION
DU QUARTIER SAINT EUTROPE

Il y a plus de 10 ans, la municipalité d’Orange a vendu le 
terrain de l’ancienne carrière du quartier de l’Étang à une 
société immobilière. Ce terrain non constructible a fait 
l’objet de plusieurs études de projet toutes abandonnées. 
Le commissaire enquêteur avait souligné la difficulté 
d’accueil du public dans ce secteur enclavé et inondable.
En 2023, la majorité municipale a modifié le Plan Local 
d’Urbanisme pour rendre cette zone constructible et 
permettre la réalisation d’un projet d’Hôtellerie de luxe. 
Avec au passage, la possibilité pour la société immobilière 
de faire une belle plus-value sur le prix du terrain devenu 
constructible. Devant l’abattage récent de dizaines de 
pins sous couvert d’autorisation de débroussaillage, nous 
tenions à rappeler les raisons de notre opposition à ce 
projet. -Dégradation du paysage et de la qualité de vie pour 
les riverains et les écoliers de Saint Louis (embouteillages, 
pollution sonore et visuelle etc.) -Bétonisation d’un des 
derniers espaces naturels prisé des promeneurs pour sa 
tranquillité et sa biodiversité -risques financiers importants 
pour la commune : les aménagements routiers et 
d’assainissements à mettre en oeuvre pour désenclaver ce 
site seront très couteux pour la ville et donc le contribuable.
Pour toutes ces raisons, nous demandons une nouvelle 
fois à la municipalité actuelle d’envisager ce projet dans un 
autre lieu d’implantation plus pertinent.

Si vous souhaitez en savoir plus sur les dossiers 
en cours, vous pouvez nous contacter par mail : 
leprintempspourorange@gmail.com
Carole Normani, Bernard Vaton,
Christian Gastou, Ronan Proto

- ORANGE AVENIR -

Yann Bompard voit le RN derrière les ZFE ? Étonnant !
Au conseil communautaire, il parle d’une “abstention 
coupable” du RN. Faux : en 2019, la LOM passe à 372 voix, 
le RN n’a que 7 députés. Marine Le Pen veut supprimer les 
ZFE depuis 2022, nos lois le prouvent. Il oublie : Marie-France 
Lorho, député Ligue du Sud, et moi, sur consigne, nous 
sommes abstenus. La Ligue coupable ? Voyons… Bompard 
vise encore le RN sans raison. Plutôt que chercher des fautifs, 
parlons d’Orange et de son bilan, monsieur le maire !
Marie-France LORHO et Frédérique VIDAL,
conseillères municipales RN.
rnorange84@gmail.com

LE GROUPE D’OPPOSITION
"DÉCIDONS ORANGE SOLIDAIRE ET ÉCOLOGIQUE" 

N’A PAS TRANSMIS DE TRIBUNE 
POUR CETTE ÉDITION.



festival 2025

GASTRONOMIE
populaire

Du 31
mai

au 1
Juin

marché produits du terroir
animations - ateliers enfants - restauration


